

Nr. **XIX. GP-NR**
1060 /J
1995-05-03

ANFRAGE

des Abgeordneten Anschöber, Freundinnen und Freunde

an den Bundesminister für Inneres

betreffend Vorwürfe wegen Provisionsgeldflüssen im Zusammenhang mit der Bundesländer-Versicherung an die ÖVP

Im September 1994 wurde von einem ehemaligen Mitarbeiter der Bundesländer-Versicherung der Staatsanwaltschaft Wien eine Strafanzeige mit dem Vorwurf übermittelt, daß in den letzten Jahrzehnten zweistellige Millionenbeträge aus dem Versicherungsgeschäft der Bundesländer-Versicherung an die ÖVP geflossen seien. Dabei behauptet der ehemalige Bundesländer Mitarbeiter Helmut H., daß die Gelder nicht wie vielfach öffentlich behauptet an den Engländer Frank Novak übermittelt worden seien, sondern direkt an die ÖVP weitergeflossen seien.

Die unterzeichneten Abgeordneten richten aus diesem Grund an den Bundesminister für Inneres folgende schriftliche

ANFRAGE:

1. Ist dem Innenminister die oben angeführte Strafanzeige bekannt? Wenn ja, seit wann und in welchen Details?
2. Wurden seit dem Vorliegen der Strafanzeige vom Innenministerium Erhebungsschritte eingeleitet? Wenn ja, welche zu welchem konkreten Datum mit welchen konkreten Ergebnissen?
3. Wie lautet die Zwischenbilanz der entsprechenden Untersuchungen?

4. Welche weiteren Ermittlungsschritte sind geplant?
5. Welche Erkenntnisse liegen bezüglich des britischen Staatsbürgers Frank Novak vor? Besitzt das Innenministerium Informationen darüber, ob gegen Frank Novak Ermittlungen seitens der Finanzbehörden stattfinden? Wenn ja, welche Informationen liegen darüber vor? Welche Hinweise besitzt das Innenministerium darüber, daß die Person Frank Novak existiert? Liegen Informationen über die konkrete Wohnadresse und über seine angebliche Tätigkeit bezüglich von Versicherungsabschlüssen für österreichische Großunternehmen vor?
6. Welche Indizien liegen darüber vor, daß die Geldflüsse in zweistelliger Millionenhöhe an die Person Frank Novak zu "kick-back"-Zahlungen nach Österreich führten? Kam es im Zusammenhang mit der Aufklärung des Bundesländer-Skandals bereits zu derartigen Erhebungen? Wenn ja, zu welchem konkreten Datum wurden welche konkreten Ermittlungsschritte mit welchem konkreten Ergebnis durchgeführt?